



Ajustan a la baja nota crediticia de 21 alcaldías

20 Febrero, 2013 - 22:34

Credito:

Fernando Franco / El Economista



En el 2012, las cuatro agencias calificadoras que operan en el [país](#) recortaron la nota crediticia de 21 municipios y la ajustaron a la alza en 11; es decir, la relación prácticamente fue de dos a uno, según un análisis de aregional.

Acapulco, Benito Juárez (Cancún), Cuautitlán, General Escobedo, Ixtapaluca, La Paz, Othón P. Blanco (Chetumal), Tapachula, Tepic, Tepozotlán, Tonalá y Zapotlán el Grande sufrieron una baja.

Con dos recortes están: Atizapán de Zaragoza, Coacalco, Cuernavaca, Guadalupe (Nuevo León), Guaymas, Naucalpan de Juárez, [Puerto](#) Vallarta, Solidaridad y Torreón.

“Los desequilibrios financieros y el endeudamiento contratado, así como los altos costos operativos, son factores que han afectado la flexibilidad presupuestal de los municipios y la capacidad de cumplir con sus compromisos financieros, con consecuencias negativas para sus calificaciones crediticias”, explica en el documento: “21 municipios registraron bajas a sus calificaciones en el 2012”.

AL DETALLE

Actualmente, 118 ayuntamientos cuentan con al menos una evaluación de su riesgo crediticio, que representan 4.83% de los municipios mexicanos, que son más de 2,400.

El año pasado, las cuatro agencias calificadoras (Fitch, Standard and Poor's –S&P-, Moody's y HR Ratings) realizaron 211 acciones de calificación de los 118 municipios. De éstas, 77 fueron ejercidas por Fitch; 49 por HR Ratings; 48 por Moody's y 31 por S&P (seis no son detalladas).

Al interior, 16 fueron ajustes a la alza y 30 a la baja, 29 cambios de perspectiva, 86 ratificaciones, 22 retiros y 28 asignaciones.

“Las calificaciones al riesgo crediticio de los municipios mostraron una marcada tendencia a la baja, debido a sus altos niveles de endeudamiento y su debilitamiento presupuestal durante los últimos ejercicios fiscales. Esta situación preocupa, porque estos ayuntamientos han estado financiando sus desequilibrios presupuestales con endeudamiento de corto y largo plazo, lo que está provocando un círculo vicioso para sus finanzas”, indica el análisis.

Los castigados

Desequilibrios financieros, la causa principal en los ajustes crediticios.

MUNICIPIOS CON UNA BAJA

- Acapulco
- Benito Juárez (Cancún)
- Cuautitlán
- General Escobedo
- Ixtapaluca
- La Paz
- Othón P. Blanco (Chetumal)
- Tapachula
- Tepic
- Tepetzotlán
- Tonalá
- Zapotlán el Grande

MUNICIPIOS CON DOS BAJAS

- Atizapán de Zaragoza
- Coacalco de Berriozábal
- Cuernavaca
- Guadalupe, NL
- Guaimas
- Naucalpan de Juárez
- Puerto Vallarta
- Solidaridad
- Torreón

fernando.franco@eleconomista.mx